

Reportaje político con el Sr. Secretario de Gobernación

Visitamos ayer, en su despacho, al Ministro de Gobernación.

Con él hablamos de política militante.

Respecto a lo sucedido en Cartago entre la Municipalidad y el Gobernador, nos dijo esto el señor Arias:

Ciertamente, es lamentable lo que ocurre en Cartago; lo mismo digo con respecto a Limón.

Donde no hay unidad de criterios, todo se confunde y toda obra de progreso se obstaculiza; esto digo, con referencia a los directores políticos de los pueblos.

El gobierno tiene esperanzas de que pronto desaparezcan esas ligeras dificultades entre autoridades y municipalidades y que la cosa se encarrile por buen camino en beneficio de aquellos pueblos igualmente importantes y ricos.

La política del gobierno es de cordialidad y la admisión; nosotros trabajamos mucho por deslindar tanto como se pueda la política de los asuntos administrativos y ojalá pudiéramos obtener para mayor beneficio de la República.

Nuestra política no es exclusivista, nada de eso; es política nacional en la que tienen representación todas las clases y agrupaciones políticas.

Aquí mismo, en mi Ministerio, conservo empleados duranistas y civilistas, todos ellos gentes honorables y competentes; y, no porque esas gentes no hayan conculgado con mis ideas políticas, voy yo por una serpiente pasión partidista a separarme de tan buenos elementos; no, todos somos costarricenses y todos tenemos derecho de figurar en la cosa pública.

Estas son pláticas que yo hago a cuanto autoridad civil he nombrado y he visto que todas ellas siguen mis consejos. Antes que los intereses de partido están los intereses de la Patria y todo buen ciudadano debe sacrificar toda idea, toda pasión personal por el bien común de todos los costarricenses. Este Gobierno lleva muy buenas intenciones; se empeña y trabaja en todo sentido, buscando siempre la tranquilidad, paz y progreso de la República y con orgullo de mi parte declaro, que haremos mucho de grande y de bueno por en la obra de progreso y engrandecimiento emprendida con tan feliz éxito.

Y, por terminar esta frase: lo que en Cartago y Limón ocurre no es cosa que valga la pena; ligeros incidentes provocados por pasiones mal comprendidas derivadas de asuntos políticos puramente local, que bien pronto serán olvidados; los costarricenses y limonenses son también buenos patriotas, y ya verá usted que pondrán todo el interés de política local en beneficio de los intereses comunales.

Y, por lo demás, el Gobierno está bien inspirado en el sentido de seguir adelante su política de cordialidad y progreso.

La peste se acerca a Limón

El Gobierno toma medidas rápidas para evitar que nos invada la terrible peste bubónica



La bubónica ha invadido todos los puertos de Venezuela; también otros de Colombia, que están a las puertas del de Limón. En la Habana, el estado sanitario no ha mejorado; con fecha 15 del mes pasado, habían en observación varios casos de aquella terrible enfermedad. Tenemos, pues, de vecindad a la peste asiática, que atrevida y amenazante nos tiende de Santa Marta, Cartagena, Barranquilla y la Habana su afluente de guadaña. En la lucha contra su invasión ¿cómo nos va?

invación de la peste. Y conste, que esa compañía ha ocurrido hasta Washington en apoyo de su solicitud; obra en nuestro poder un cable del Ministro Galvo en que dice que el Estado Sanitario de la Habana es bueno; no obstante, no cederemos al arribo de naves que procedan de aquel puerto. Por otra parte ya he autorizado al Gobernador de Limón para que haga algunos gastos encaminados a mejorar las condiciones de comodidad en la estación cuarentenaria de La Uvita, por si llega el caso de aislar allí enfermos sospechosos; he recomendado también a la misma autoridad haga duplicar la vigilancia en los encargados de velar por la higiene en Limón a fin de prevenir a aquella población de todo posible contagio. Por medio de la Secretaría respectiva se ha ordenado a todas las autoridades fiscales de la costa Norte de Limón, estricta y activa vigilancia con respecto al tráfico de pasajeros por tierra; no se permitirá la entrada a Costa Rica a gentes procedentes de poblaciones sospechosas. No omitiré gasto y esfuerzo alguno para poner a la peste toda barrera y evitar que nos visite. Si esa terrible enfermedad llegara por acá haría muchos miles de víctimas; las condiciones higiénicas de la capital es en verdad cosa que alarma. Ustedes mismos, en "La Informacion" de uno de estos últimos días, dieron esta sensacional noticia: "de una pocilga de un

chinchorro, la policía de higiene sacó muchas carretadas de basuras, que colocadas en el patio formaba una montaña de inmundicias." Mucho me ha complacido saber que las autoridades de higiene josefinas améranse ahora muchísimo por higienizar la población. Eso es necesario y el dinero que se gaste en esa obra de salubridad está bien gastado. Yo, el primero, aplaudo esa humanitaria labor de aquellas autoridades. Y me agradecería también saber que la Municipalidad, en todo y por todo, acuerpa decidida y empeñosa la obra emprendida por el Jefe de la Sanidad y sus subalternos. Yo si considero para la salud pública de Costa Rica un grave peligro tener la bubónica tan a las puertas como la tenemos y, en lo que a mi parte corresponde, créame usted que estoy perfectamente bien dispuesto a dar a las autoridades costenas toda clase de apoyo para evitar, repito, que la peste nos invada. A la obra de higienización de la capital los vecinos pueden ayudar muchísimo; basta que se cuiden y desvelen por mantener limpias sus casas y solares y declarar guerra a muerte a las ratas, animaluchos esos, que como es bien sabido, son los principales conductores de la terrible peste.

Hasta aquí el señor Ministro. Por nuestra parte diremos que corresponde a la Municipalidad acurrupar decididamente al Jefe de Sanidad a fin de que su obra de higienización de la ciudad sea completa y de buenos resultados. Una de las principales medidas que debe adoptar la Sanidad es la destrucción de las ratas. Está demostrado científicamente con toda clase de experiencias que la rata es la primera víctima de la peste bubónica. Muchas veces, antes de saberse de personas atacadas se ven por las calles las ratas ir con paso vacilante, llegar a los caños, tomar agua y morir. La plaga bubónica las ha atacado. Entonces las pulgas que viven en las ratas y que las abandonan tan pronto mueren, se encargan de difundir la enfermedad que han absorbido al chupar la sangre de las ratas enfermas. Como antes lo dijimos, esto está demostrado científicamente. Hay, pues, que hacer guerra decidida a las ratas, exterminarlas a como den lugar, pagarlas a cualquier precio con tal de hacer efectiva su destrucción. El dinero que en este gasto la Municipalidad está bien gastado. Llama la atención la cantidad tan grande de ratas que hay en esta capital, donde cada casa es un criadero.

La salubridad pública no deja que desear tanto como se dice

La mortalidad ha disminuido

En San José hay alarma por rumores que circulan de que la salubridad pública deja mucho que desear y que muchas enfermedades malignas diezman notablemente la población. Rumores esos hasta cierto punto infundados que no tienen razón de ser. En entrevista que ayer en la mañana tuvimos con el Director de Sanidad, ese empleado nos dijo: "Datos estadísticos prueban que la salubridad pública es buena. Los años de 1911 y 1912 el porcentaje de defunciones fué de un 27 y pico por ciento; el de 1913 ese porcentaje bajó al 25 por ciento; el de este año bajará algunos puntos más. Mueren muchísimos niños y pocos adultos; ello obedece, a mi modo de pensar, a mala alimentación y descuidos higiénicos de los padres de familia. Sé, por profesores de primera enseñanza, que muchísimos niños de gentes pobres, y sobre todo, descuidadas, no se preocupan por la limpieza personal de sus hijos, los que pasan semanas y semanas con un mismo vestido, con el que duermen. A muchos escolares de aquellos, los maestros les han obligado a bañarse y sus padres han manifestado que no se bañaban antes."

Así no se puede, no podremos ir nunca a ninguna parte en el sentido de mejorar las condiciones higiénicas personales del niño en lo que estriba principalmente su salud. No existe en San José ninguna epidemia. A propósito de esos rumores de que usted habla, yo he preguntado a todos los médicos si atienden pacientes de enfermedades malignas y contagiosas como de tifoidea, difteria, escarlatina, etc., etc., y todos ellos me han contestado, a excepción de uno que está atendiendo un caso de los primeros, que la salubridad de la población es buena. En el informe del Ministerio de Cultura y Juventud

En este año, de enero al 30 de mayo, solamente una persona murió de tifoidea; de difteria, escarlatina y viruela no hubo en todo ese tiempo ninguna defunción. Tuberculosos murieron 13. La tuberculosis... He ahí, amigo mío una enfermedad que si toma cuerpo y progresa rápidamente. Como impedir el avance de esa terrible mal? Tanto como impedirlo del todo, quien sabe si es posible; mas, si se puede contrarrestar un tanto su avance, pero eso

Todomarcha viento en popa y a toda vela

Todo marcha a las mil maravillas. Y los nabarrones aquellos... Desaparecieron rápidos, presurosos del "limpio" horizonte de nuestra política. A Dios gracias y por mucho tiempo.

Porque, antes de un par de años, es decir, de aquí a las próximas elecciones de diputados, don Alfredo seguirá la conducta política que ha seguido hasta hoy, y que ha sido, como hebrán observado Uds. de acercamiento y conciliación.

Y no crean Uds.,—por lo menos esto sospechamos nosotros—que el señor Presidente ha adoptado ese sencillísimo sistema de política obligado única y simplemente por lo que a su tranquilidad personal se refiere, no en esto ha guiado al señor González un alto sentimiento patrio, pues, convenido como está de los pésimos resultados que siempre ha dado entre nosotros la política gubernamental personalista o de círculo, él ha querido y ha conseguido hacer gobierno netamente nacional y de ahí que en la conciencia de todos esté perfectamente cimentada la idea de que el actual sea Gobierno de orden, de paz y de progreso. Y, si no fuera así, si esas esperanzas no existieran de verdad en el criterio de todos los ciudadanos (podría el duranismo apoyar en un todo la política del nuevo gobierno? Podría también el civilismo, por parte de sus valiosos elementos, ver con buenos ojos esa misma política?

De seguro que el señor González no contaría con el apoyo de los primeros, ni con las simpatías de los segundos, si su política fuera exclusivista. Hablando de estas cosas con un caballero de la completa confianza e intimidad del señor Presidente de la República, nos decía:

—Tengan Uds. entendido y por seguro, que Alfredo no se separará ni un ápice de la línea de conducta política que se ha trazado y que no habrá influencias personales posibles que lo hagan desviarse en ninguna dirección. No es verdad que sobre su criterio influyan los consejos de "nadie", que ni los ha pedido ni pedirá.

Para probar la independencia de criterio del señor Presidente, va un ejemplo: "Un alto personaje del Gobierno se permitió expresar una opinión perfectamente apasionada y personalista en asuntos políticos de importante actualidad. "Alguien" preguntó al señor Presidente:

—Qué hay de "eso"... Don Alfredo contestó sin titubeos: —Así pensará aquel mi buen amigo, pero, la opinión del Presidente de la República acerca del particular, es absolutamente contraria a los deseos y pretensiones de ese caballero. Y, con eso basta..."

Pues ya lo creo que bastaría. En una palabra, el gobierno está ya perfectamente consolidado, cuenta con el apoyo de casi todo el país y eso es más que suficiente para abrigar la esperanza mejor fundada de que su administración será de grandes provechos para la Nación.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

La salubridad pública no deja que desear tanto como se dice

Viene de la Primera página. solamente se obtiene creando el Asilo Anti-tuberculoso, pero ya es cuestión del Gobierno y del Protomedicato.

Con respecto a las tifoides lo diré, yo no creo que el origen de esta terrible enfermedad esté en el agua potable que consumimos; que es de muy buena calidad; más bien me inclino a sospechar que la adquiramos por medio de las leches que nos llegan de los pueblos; los lecheros lavan los tarros en que traen a la capital aquel artículo para el expendio, en cualquier río, yurro o manantial de las fincas y ordeñan las vacas...

Yo estoy de acuerdo con lo que ustedes han dicho una y cien veces, de que la higiene en el interior de las casas de habitación, deja mucho que desear. Pero eso depende de la mala educación higiénica de ciertos elementos de nuestro pueblo, al que le importa bien poco comer y dormir sobre montones de basuras y vivir al igual que cerdos.

Citaré este ejemplo: Ayer, la policía de higiene sacó una pocigla habitada...

ROPA DE CANARIAS BORDADA A MANO

Ha llegado al país el señor José Martín Vidal, fabricante de ropa, quien trae un selecto surtido de ropa de hilo de Canarias bordada a mano, y que venderá EN LA TIENDA DE RAWSON

El señor Vidal estará por pocos días en el país e invita cordialmente al público a admirar el precioso surtido que ofrece a la venta.

3644-21 mayo a 5 ju.

Esta Es Su PORVIDA PARA GANAR de \$50 a \$100 Oros por Semana

No se requiere experiencia alguna. Se requiere tener un mínimo de \$100.00 para iniciar. Cliente de cuentas corrientes en cualquier banco...

Máquina Fotográfica De Postales "MANDEL" que suministra imágenes que semejan fotografías...

Fotografías Directas En Postales Sin Filtros y Cámara Oscura

The Chicago Ferret-type Company Depto. 287 Chicago, E.U.A.

Don Francisco López Callejas

Don Chico, como cariñosamente lo llamábamos todos los muchos que con su amistad nos complacimos, fue un energético luchador de nuestra zona atlántica; sus lemas fueron el trabajo, la honradez y hacer el bien a la humanidad; en este último sentido don Chico era en extremo dadasivo, gozaba en hacer servicios, aunque en ellos tuviera que gastar dinero y molestiar su persona. Eran muchos los que tenían fe en los conocimientos que tenía en medicina y siempre que acudían a él, a cualquier hora del día o de la noche, lo encontraban dispuesto para prestar no solo sus servicios, sino también a dar las medicinas. Para dicha de la humanidad estas bellas cualidades de don Chico han sido heredadas por su hija doña Amparo.

Los vecinos de Línea Vieja, Turrialba, Santa Cruz y Capellades tendremos siempre un venerable recuerdo por su nombre. Descansa en paz amigo querido y que la huella de sus relevantes virtudes, sea fero que nos guíe. Guápiles, 26 de mayo 1942. S. J. C.

WM. MC. KINNON Y CO. LTD. ABERDEEN, ESCOCIA Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule

CLINICA DENTAL DOCTOR RUBEN CASTRO CIRUJANO DENTISTA AMERICANO Graduated in the UNIVERSITY OF PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central.

Sunlight Jabón

Muy Nerviosa "Estaba muy nerviosa" escribe la Sra. Mollie Mirse, de Charlottesville, Ky.; "y mis períodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciendo una gran mejoría desde que estoy tomando."

OPORTUNIDAD Se venden tres casas en Limón, en el lote 4, manzana 46, que producen más de 500 colones mensuales. Una casa grande esquina de madera en Cartago, en la Plaza Iglesias.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO San José, 30 de Mayo de 1942. A la vista Londres 142 1/2% New York 147 San Francisco 147 Paris 147 Hamburg 108 Barcelona 100 Jamaica 120

CASA DE CONSTRUCCION La mejor de la zona del Pacífico, se vende clasificada, de primera clase, a \$ 70.00; segunda, a \$ 60.00 y tercera a \$ 50.00. Comprando un carro con 6,000 cañas, se obtiene un gran descuento. DEPOSITO: — Caballería de don Tobias Garbano, antes don Santiago Güell, por el Paso de la...



LA GAMUZA es seguramento de todos los animales, el que tiene más seguridad en los pies y mayor fama de notable animal. El Sunlight Jabón es el amigo seguro de las buenas señoras de su casa y es de fama mundial la facilidad con la cual hace desaparecer la suciedad de las ropas en el lavado. La Gamuza se halla únicamente en los rios, más elevados de las montañas, pero el Sunlight Jabón se encuentra en todas partes del mundo.

Muy Nerviosa

"Estaba muy nerviosa" escribe la Sra. Mollie Mirse, de Charlottesville, Ky.; "y mis períodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciendo una gran mejoría desde que estoy tomando."

El éxito alcanzado en poco tiempo por el compuesto X2 es verdaderamente asombroso. Se necesitarían muchas páginas para poder describir como se merece la escrupulosa preparación que se hace de este específico en el laboratorio del Doctor Vidal, quien ha conseguido poner a gran altura el nombre de España, pues indudablemente no existe otro preparado en el mundo que haya conseguido curar radicalmente los enfermos de la sífilis (Sífilis). El Doctor Vidal ha experimentado desde su primera juventud con una constancia infatigable los compuestos arsenicales y los del yodo en el nuevo concepto del método opsonico y de la teoría de la yonización, consiguiendo encontrar una fórmula admirable y preparándola después con todos los adelantos de la moderna serobiología. El mayor y más justo elogio que puede hacerse del sabio Doctor Vidal, es que su compuesto titulado X2 abortivo de la Sífilis es hoy día recetado por todas las eminencias médicas del mundo, y no nos equivocamos al decir que es el X2 un descubrimiento que bendice toda la humanidad. La fórmula del Doctor Vidal demostró la práctica en el silencio de la clínica. Y probada ya esa seguridad, el Doctor Vidal se decidió a divulgar su invento con el orgullo de poder devolver la salud a muchos millones de pacientes.

Minucias políticas

Se senta y tantos son los empleados de la Imprenta Nacional. Quedarán reducidos a 25 solamente. Elio pone el "pan nuestro de cada día" a muchos kilómetros de distancia de muchas gentes. Pero no hay remedio! Las circunstancias obligan.

Oh, sarcasmo de los tiempos! En los preciosos momentos en que el Director de la Imprenta Nacional planteaba su plan económico, en la Casa Presidencial discutan los Ministros la creación de costosísimos e innecesarios puestos para satisfacer a las demandas exigencias...

Y, al paso que vamos, imaginense Uds. a donde iremos a parar. Al desastre económico, no hay tu tía. Porque si para el simple pago de intereses de las deudas exteriores pasa actualmente el gobierno sus crujiditas, ¡en qué aprietos no se verá para el servicio de amortización!

Claro; allí va a ser el cruzir de dientes. Un inmenso surtido de marfiles de las más famosas marcas del mundo ha recibido "La Magnolia".

Pues, en la práctica ha resultado todo lo contrario.

De Guápiles

El 20 de los corrientes fue entregada la cartera de esta villa por el competente Inge. Corporación obrando con la nieta don Raúl Martineau. El mayor generosidad, que mucho Municipio comisionó al de igual le honra, acordó una gratificación don Leonidas Carranza para que informara respecto a los trabajos ejecutados y el Inge. Corporación Carranza cumplido su encargo; vertió dictamen favorable en todo sentido, y auguró el mejor éxito de la empresa. En efecto, el Municipio recibió a satisfacción la obra indicada, y tanto éste como el pueblo se manifiestan altamente complacidos del trabajo llevado a cabo por el señor Martineau, y en prueba de ello, y "Flor de Cuba".

Fume siempre los más deliciosos cigarrillos de la Habana

TOME TABACUO AL GUAYACOL

X2 El éxito alcanzado en poco tiempo por el compuesto X2 es verdaderamente asombroso. Se necesitarían muchas páginas para poder describir como se merece la escrupulosa preparación que se hace de este específico en el laboratorio del Doctor Vidal, quien ha conseguido poner a gran altura el nombre de España, pues indudablemente no existe otro preparado en el mundo que haya conseguido curar radicalmente los enfermos de la sífilis (Sífilis). El Doctor Vidal ha experimentado desde su primera juventud con una constancia infatigable los compuestos arsenicales y los del yodo en el nuevo concepto del método opsonico y de la teoría de la yonización, consiguiendo encontrar una fórmula admirable y preparándola después con todos los adelantos de la moderna serobiología. El mayor y más justo elogio que puede hacerse del sabio Doctor Vidal, es que su compuesto titulado X2 abortivo de la Sífilis es hoy día recetado por todas las eminencias médicas del mundo, y no nos equivocamos al decir que es el X2 un descubrimiento que bendice toda la humanidad. La fórmula del Doctor Vidal demostró la práctica en el silencio de la clínica. Y probada ya esa seguridad, el Doctor Vidal se decidió a divulgar su invento con el orgullo de poder devolver la salud a muchos millones de pacientes. De venta en todos los países del mundo. 3731-31 my

TELAS ESPECIALES PARA ENAGUAS TAILLEUR, EN NEGRO Y EN COLORES

BARATILLO EN GRANDE HERRERO HERMANOS LA FAMA 2989 ADEMÁS GRAN SURTIDO DE CHALES Y PAÑOLONES DE LA GUINI

ACABA DE RECIBIR UN PRECIOSO SURTIDO DE ENCAJES DE GUIPURE

Restaurant de l'Hotel Francais

Restaurant de Moda - Esquina de l'Parque Central, antiguo Bazar de San José
CONCIERTO LOS JUEVES Y DOMINGOS. — CONCIERTOS TODAS LAS NOCHES D E LAS NUEVE DE LA NOCHE EN ADELANTE.
ALMUERZO Y COMIDA C 1.50.—LOS DOMINGOS C 2.00. — MAS BARATURA NO EXISTE.

HENRI CORCELLE.

AVISOS DEL DIA

SEDE ESTA FECHA las condiciones y la forma de pago para las casas que desean las siguientes: POR VEINTE PALABRAS 50 céntimos por inserción. Cada cinco palabras de más o Faltaron por publicar cinco palabras más. En esta sección se publicará únicamente por el día. El anterior no rige con los contratos sucesivos hasta hoy.

SE NECESITAN CINCO PERSONAS aptas para la preparación del nuevo sistema "idea" para fábricas. Buena educación. Conocimiento de los idiomas inglés y francés. Salario de \$ 1.000 y \$ 1.500.

BERNARDO GONZALEZ ALFARO, se hace responsable de cada comarcilla del país, ofreciendo sus servicios de asesoría y representación en comisión, arriendo de casas, negociación de terrenos, etc. Toda información gratuita por correo o personalmente las atiendo en su oficina en la Avenida de los Niños, frente a la Iglesia de San Pedro, Escondido, Costa Rica. Teléfono 3112-30 y 31-4.

REMATE

Debidamente autorizado al efecto, sacaré un remate en la puerta de mi oficina a la una de la tarde del 18 de este mes, los siguientes bienes de la "Costa Rica Banana Products Company".

1.—Terreno en Cienegueta, a la orilla del mar, con el ferrocarril al frente. Son dos mil varas cuadradas, con un edificio de dos pisos, el alto para habitación, y galeras para almacenar frutas.

2.—Una secadora Meyfarth, grande, secadoras auxiliares, bombas y demás maquinaria, existente todo en dicho edificio.

3.—Algunos materiales como papel, cañas, etcétera.

Base del remate, por todo, diez mil colones, pero puedo aceptar cualquier propuesta.

Detalles del negocio pueden verse en el artículo de don Otto André publicado en el *Boletín de Fomento* de Enero de este año. San José, 10. de Junio de 1914.

LUIS CASTRO UREÑA.

La odisea de un músico Como murió el guitarrista Calvo

12 Millas, mayo 27 de 1914.

Sr. Director de "La Información".

San José.

My friend meo:

Ruego a usted se sirva publicar en su estimado y popular periódico lo siguiente; para que de este modo se entere la familia del que en vida llevó el nombre de Alberto Calvo Quirós, de 19 años de edad, artista, soltero, costarricense y vecino de esa ciudad, que falleció hoy como a la una de la tarde de calenturas y extenuación en esta población y así evitamos la inconsolable familia de la triste nueva.

Un caso laudable de Víctor; al saber que Alberto había fallecido y al ver a los negritos haciendo el stand dijo: "Ya murió Alberto, y de hambre, por no gastar los malditos balboas, yo también me estoy muriendo, pues ahora que he encontrado gentes caritativas gasto los balboas, tomen de ellos tres y compren dos botellas de guaro y beban".

Ahora paso a hablar de la conducta de los negritos de español. Ellos al saber de la enfermedad, y muerte de Calvo todos estuvieron listos a ayudarme, y de mucho me sirvió el contingente de ellos; pues qué hubiera hecho yo solo en un caso como el presente? Ya se lo imaginaron!

Merecen, pues, un elogio digno, ellos en ese caso no ven paisanaje ni religión sino la Caridad.

Paz pues, para el extinto y resignación para su inconsolable familia.

De ustedes atento y S. S.,
J. Alejandro Silva D.

El Municipio de Limon pide al Congreso que impruebe la Memoria de Fomento

El Doctor don Alfredo Skinner Klebe, ejerciendo mandato especial de la Municipalidad del Cantón Central de Limón, ha pedido al Congreso que al dictar resolución sobre los actos de la Secretaría de Fomento, presentados en la Memoria respectiva, impruebe el acuerdo No. 144 de 27 de Setiembre de 1913, que libra a la United Fruit Company como cesionario de la Compañía Bananera de Matina, de cumplir una de las obligaciones que ésta contrato con la Municipalidad de Limón.

La Municipalidad de Limón, o mejor dicho el Gobierno, celebró el 23 de Marzo de 1891 un contrato mediante el cual le entregaba los terrenos de la Milla Marítima de Matina al señor Alfredo Riatti. Riatti se comprometió a cultivar con casco por lo menos la tercera parte del terreno que se le concedió en usufructo (mil hectáreas) y el resto con bananos, pastos y caña de azúcar. Esta obligación debía ser cumplida dentro de los primeros cinco años de la concesión, pero Riatti y sus sucesores que han sido la Compañía Bananera de Matina primero y la United Fruit Company después, sólo han sembrado bananos. La Municipalidad de Limón al cabo de cincuenta años, desde la fecha de la concesión, debe recibir los terrenos con los cultivos que en ellos haya, medios de transporte, maquinarias y toda clase de mejoras. De allí viene su reclamo, pues el acuerdo a que nos referimos libra los cesionarios de cumplir con lo estipulado y para ejercer sus derechos ante los Tribunales, la Municipalidad de Limón pide que se impruebe la memoria, por lo menos en lo que se refiere al acuerdo impugnado.

Pronto resolverá el Congreso este importante negocio.

Sucesión John N. Bliss

(Oficina contigua al despacho del Dr. Corvetti, Calle Presidencial.)

Ofrecemos en venta los siguientes AUTOMOVILES para pasajeros:

2 Studebaker de 5 asientos,
1 Studebaker de 2 asientos "Cabriolet" (propio para Médicos),
1 Humobile de 4 asientos.

Los Studebaker son nuevos sin uso y el Humobile tiene pocos meses de uso.

PRECIOS Y CONDICIONES de pagos liberales. El Encargado.

PAUL WEDEL.
San José, 28 de mayo de 1914. 3689-28 my s.o.

Jose Araya Quesada CARPINTERO CONSTRUCTOR

Contando con larga práctica ofrezco sus servicios al público y se hace cargo de construcciones por contrato o por dirección. El taller está situado en la Avenida 16 entre Calles 1a. y 3a. 3355-7 ab.

Semillas de hortaliza Hemos recibido un surtido, principalmente de Cebollas Louisiana ALMACEN DE GRANOS

Tomás Fernández & Hno.
Teléfono 198 Apartado 614 3021

COMPANERO DE ALCABA de las damas elegantes JABON DE VERBENA CALENDULADO

Este jabón posee durante 3 semanas un aroma suave y sus resultados son maravillosos. Limpia suavemente el rostro, embellece el pelo, lo hace más brillante y suave, como para cuando se va a bañar y limpiar la piel. Es muy útil para el cuidado de la piel y para la eliminación de las manchas y de las impurezas. Es muy útil para el cuidado de la piel y para la eliminación de las manchas y de las impurezas.



Molino Costarricense HARINA marca Flecha La mejor harina que se produce Lindo Brothers

MARCA REGISTRADA

SOLO HAY UN "BROMO-QUININA" como el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuere ver a la firma de E. W. GROVE está en cada ciudad.

VARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

NOVA CASA DE HUESPEDES de MARIANA DE MAGRI (Boarding House)

Al lado Norte del Mercado, frente al Parque Jiménez. Habitaciones para familias. Cuartos independientes, amueblados, con alimentos o sin ellos. Inmejorable servicio de restaurant a todas horas, atendido especialmente por su dueña, MARIANA DE MAGRI.

Se admiten pensionistas — Cartago, mayo de 1914. 3556 - 12 mayo.

LOTERIA DEL ASILO CUPUI

3014

SORTEO No. 316, PARA EL 5 DE JULIO DE 1914

Emisión de 25,000 billetes

5.00 cada uno

Divididos en décimos a \$ 0.50 el décimo.

Valor en premios: \$ 89,000.00

Distribuidos así:

1 premio mayor de \$ 25,000.00	\$ 25,000.00
1 " " " " " " " "	10,000.00
1 " " " " " " " "	5,000.00
1 " " " " " " " "	2,500.00
1 " " " " " " " "	1,000.00
1 " " " " " " " "	500.00
1 " " " " " " " "	250.00
1 " " " " " " " "	100.00
1 " " " " " " " "	50.00
19 aproximaciones al primer premio de \$ 25,000.00 cada una.	\$ 475,000.00
10 aproximaciones al segundo premio de \$ 10,000.00 cada una.	\$ 1,000,000.00
10 aproximaciones al tercer premio de \$ 5,000.00 cada una.	\$ 5,000,000.00
100 aproximaciones al cuarto premio de \$ 1,000.00 cada una.	\$ 1,000,000.00
1,000 aproximaciones al quinto premio de \$ 50.00 cada una.	\$ 50,000,000.00
10,000 aproximaciones al sexto premio de \$ 10.00 cada una.	\$ 1,000,000,000.00
100,000 aproximaciones al séptimo premio de \$ 2.00 cada una.	\$ 2,000,000,000.00
1,000,000 aproximaciones al octavo premio de \$ 0.50 cada una.	\$ 500,000,000.00
10,000,000 aproximaciones al noveno premio de \$ 0.10 cada una.	\$ 1,000,000,000.00
100,000,000 aproximaciones al décimo premio de \$ 0.02 cada una.	\$ 2,000,000,000.00
1,000,000,000 aproximaciones al undécimo premio de \$ 0.005 cada una.	\$ 5,000,000,000.00
10,000,000,000 aproximaciones al duodécimo premio de \$ 0.001 cada una.	\$ 10,000,000,000.00

NOVA premio. Valor... \$ 80,000.00

NOTA: Se emite en la lotería de \$ 100 millones en adelante, con el 10 por ciento.

Ahora crielo y cuídelo usted! Así dijo una madre y huyo dejando al hijo en poder de una enfermera

Ayer ha sucedido un caso verdaderamente extraordinario en esta capital.

Llegó a las puertas del Hospital de San Juan de Dios una mujer quien dijo llamarse María Luisa Alvarez, manifestando además, al portero que estaba enferma y necesitaba auxilios médicos para ella y para un niño de cinco meses de edad que llevaba en los brazos.

Compadecido el portero de las tristezas que le dijo la mujer, abrió las puertas y la condujo a uno de los salones de enfermas.

Allí estaba una enfermera a quien la nueva pupila se dirigió y le suplicó que le tuviera un momento al niño. Accedió bondadosamente la enfermera y cuando la Alvarez vió al niño en sus brazos le dijo:

—Ahora cuídelo y crielo usted. Y echó a correr. Logró rápidamente salir del Hospital y no se sabe quien es, dónde vive, a obtener algún dato para identificar al niño que la madre dijo que se llamaba Manuel.

El caso es verdaderamente raro y ha causado gran sensación en el Hospital. Por lo demás aquellas bondadosas gentes están muy dispuestas a criar el niño, pues creen que la madre es una loca.

El Doctor Abraham Rodríguez S.

despacha actualmente en Santo Domingo en la Botica del señor Licenciado Farmacéutico don Luis Ramírez.

HORAS DE CONSULTA:

de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

3709-30 my a 29 jn.

El Dr. Vicente Castro G. Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades del vientre existente por varios años de la Clínica Quirúrgica del Hospital de Hamburgo-Eppendorf, ha regresado de su viaje de estudio en Europa y tiene el honor de ofrecer de nuevo sus servicios al público, en su antigua oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa. 3420-18 ab.

PLUMAS DE FUENTE MOORE

La Joyería de Ortiz no tiene agentes ambulantes

RAMON ORTIZ E HIJO

Pida catálogos a los agentes o pase a examinar las plumas. 3002

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los duranistas en cabildo abierto en casa de Rivera y Co. Protestan de actitud tomada por el Sr. Gobernador en la última sesión Municipal Dan un voto de confianza a los Municipales y los exitan a que cumplan con su deber, dentro del orden y la armonia con la primera autoridad de la Provincia

El sábado en la noche, después de las ocho, se reunieron los duranistas en número como de cuarenta y cinco, en casa de los señores Rivera y Co., con el objeto de empaparse de los sucesos ocurridos en la última sesión municipal y de tratar de arreglar satisfactoriamente para bien del vecindario, las diferencias habidas y por haber entre el Municipio y el señor Gobernador. Los duranistas siguiendo la norma de conducta observada por el partido y a consejera por los principales Jefes, desean vivamente que no se repitan esos acontecimientos repugnantes y que las personas que integran la Municipalidad sean fieles representantes de los intereses del Cantón Central, así como del pueblo de esta ciudad. No es posible sospechar ni que ocurra en esta ciudad la referida reunión estando

administración de don Bernar- do Sola, cuando una Municipalidad honrada y valiente se enfrentó a las absurdas pretensiones de aquel mandatario. En la sesión municipal a que nos referimos, se vio cierto movimiento policiaco en las inmediaciones del salón de sesiones y hasta relumbraron las presen- das y los galones del Coman- dante de la Plaza. No sé a qué obedezca ese movimiento, pero lo hubo. Hay dos o tres elementos que pretenden llevar al señor Bienes por un camino escabroso, pero si don Miguel abre los ojos y considera que esos sus AMIGOS Y CONSEJEROS lo que intentan es hundirlo, retrocede espantado y desprecia a quien tal cosa intenta. Los duranistas en la Municipalidad, consecuentes, complacientes y respetuosos, acuerparán al señor Gobernador y le

ayudarán en todo aquello que tienda al encarecimiento de la provincia; pero los municipios duranistas, orgullosos de ser representantes de la mayoría de Cartago, obstaculizarán de manera activa y decente, todas aquellas disposiciones que a más de ser absurdas e incon- secuentes, lleven determinado color político. Para la Municipalidad del Cantón Central no hay política ni prueba de ello es que permanecen en sus puestos como empleados municipales, gran número de fernandistas. Es extraño sobremar que los Jefes del fernandismo no se hayan preocupado por reconocer que los empleos municipa- les están servidos por considerable número de copartidarios y que si la Municipalidad con mayoría duranista (pues solo hay un fernandista y un civilista) conserva a esos señores en

sus puestos, es porque en el fondo ella no hay política, ni intrigas, ni pasiones y que solo se preocupan los municipios por cumplir fielmente el cargo que sobre ellos pesa. Aguardemos para ver que rumbo toma el señor Gobernador y ojalá que sea el de ayudar a hacer de Cartago una ciudad modelo, digna de las consideraciones de un gobierno republicano. Cartago, 1.º de junio de 1914. CORRESPONSAL

Aviso al público

LA GLORIA

Al hacer la venta de mi negocio de comercio conocido con el nombre de

ALMACEN ROMERO

de los señores FDO. ROMERO Y CIA. se estipuló que todas las cuentas corrientes de dicho negocio quedaban a mi favor. Suplico a las personas que aun tengan pendientes saldos, se sirvan dirigirse a mi nueva oficina, en la tienda

de don JOSE MA. CALVO, casa de mi propiedad, situada 26 varas al Este del Mercado, para la cancelación de dichas cuentas de las misas personales. En mi nueva Oficina atenderé con mucho gusto a mis favorecedores y amigos.

San José, mayo 23 de 1914.

3660 **MANUEL ROMERO PELAEZ**

IMPORTANTE - TURISMO

La Comisión Organizadora de la Empresa titulada "COMPANIA DE HOTELES.—PARA TURISTAS.—DE COSTA RICA" considera que es de altísima importancia y provecho para el país la construcción inmediata de hoteles modernos para turistas, levantando edificios en los lugares más adecuados y atractivos, y que contengan toda clase de comodidad, lujo y confort que el mundial progreso exige. Con tal motivo, y ante de que el Canal de Panamá se abra en 1915 al tráfico universal, y de que a gran Exposición Internacional de California se inaugure, también en ese mismo año, deseamos vivamente, para aprovecharnos de las ventajas de tan renombrados acontecimientos, poder tener listos, cuando menos, dos de estos hoteles (en Limón y en San José).

Por consiguiente nos permitimos rogar a todas las personas pudientes y aun a las de limitadas rentas, a quienes se les haya remitido el Prospecto y el Memorandum de suscripción a acciones de la Compañía, que se sirvan devolver estos títulos firmados y con indicación del número de acciones que cada uno tome, al señor don Edgar Ponton de Arce, Secretario Provisional de la Empresa (en San José).

Las acciones son de \$ 100.00 cada una, pagaderas en doce mensualidades; éstas principiarán a ser pagadas tan pronto como la compañía esté definitivamente organizada.

Se suplica a las personas que no hayan recibido los Prospectos y Memorandums que los soliciten del Secretario Provisional.

San José, C. R., mayo 15 de 1914.

3610-19 my. a S. O. **LA DIRECTIVA.**

Lo mejor de Alajuela

Centro de Suscripciones - - - - - Agencias y Comisiones

Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Co.

EXCLUSIVA AGENCIA DE LA "IMPRENTA MODERNA"

la mejor, la más rápida y la más económica del país.

Agencia de la Casa Bancaria de don Juan Fernández Morúa

Sucursal de la JOYERIA "VENUS" de Heredia, C. R.

Grandes existencias en LIBRERIA, PAPELERIA y CIGARRERIA.

Depósito permanente de ESPECIES FISCALES.

Importación directa. — Ventas por mayor y menudeo.

Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono No. 8. — Apartado No. 28. — Telégrafo: Librería

COLOCACION

Agricultor español, veinte años práctica en cultivos en los trópicos y ganadería, desea colocarse, en cualquier clima; buenas referencias. Informes "Centro Español".

3696-28 my a 4 jin.

PORFIRIO GONGORA
Abogado y Notario.

Oficina: la del Lic. don Ricardo Pacheco. También atenderá a sus clientes en horas que no son de oficina en su casa de habitación sita en el Barrio de Amón, 300 varas al Norte de la Pulpería de Limón.

3661-23 myo. al 22 jin.

Extracto de Malta 'KEPLER'

de Faldita

Alimento saludable

Para niños en la lactancia

Niños delicados

Adultos convalescentes

Madres que crían Ancianos

Delicioso y Digestivo

De venta en todas las farmacias

Barragán Williams y Cia., Londres (Inglaterra)

No. 5, 518 **Al Rights Reserved**

Resultados de la cal

Si Cal necesita terreno, Cal debe ponerle. Gasta usted su dinero inútilmente si emplea cualquier abono antes de encalar sus tierras.

La Cal en su estado natural, pulverizada, o sea el Carbonato de Cal, es la forma recomendada hoy día por los agrónomos y profesores de alta talla, como lo son Hopkins y Hilgard. (de los Estados Unidos).

El Carbonato de Cal quita la acidez del suelo—destruye las bacterias nocivas que se encuentran en el dando lugar a que las bacterias benéficas se multipliquen considerablemente y lo pongan en condiciones de producir abundantes cosechas. Neutraliza, a su vez, la fermentación natural producida por el cúmulo de materias vegetales (hojas, yerbas, troncos, vástagos, etc., etc.) También disuelve aquellas sustancias útiles que permanecen en estado inerte en los suelos ácidos, como son: el nitrógeno, el amoníaco, etc., etc. Haciéndolas aprovechables a las plantas, y por fin, mejora completamente las condiciones de un terreno.

Abone sus cañales, canales, milpas o bananales con Carbonato de Cal a razón de 2 a 2 1/2 toneladas por manzana y siempre encare el Sol y una vez que se hayan desarrollado bien éstos, entíerrelos y verá el resultado maravilloso que obtendrá. Estas no son palabras sino el resultado que han tenido aquellos agricultores que creen en la ciencia y siguen sus consejos, y que son los que van hoy a la vanguardia.

Compañía Industrial de Turrialba.

ALFREDO ESQUIVEL
Agente.

Marzo 10 de 1914. 3140-10 mozo.

MUSCULOSINE BYLA

ANEMIA, NEURASTENIA, TUBERCULOSIS Y TODO ESTADO DE AGOTAMIENTO

JUGO PURO DE CARNE DE BUEY CRUDA

ASOCIADO A LA CARNE DE LA OROSA

LAS MÁS ALTAS RECOMPENSAS

LAUSANNA 1905

LAUSANNA 1906

LAUSANNA 1907

LAUSANNA 1908

LAUSANNA 1909

LAUSANNA 1910

LAUSANNA 1911

LAUSANNA 1912

LAUSANNA 1913

LAUSANNA 1914

LAUSANNA 1915

LAUSANNA 1916

LAUSANNA 1917

LAUSANNA 1918

LAUSANNA 1919

LAUSANNA 1920

LAUSANNA 1921

LAUSANNA 1922

LAUSANNA 1923

LAUSANNA 1924

LAUSANNA 1925

LAUSANNA 1926

LAUSANNA 1927

LAUSANNA 1928

LAUSANNA 1929

LAUSANNA 1930

LAUSANNA 1931

LAUSANNA 1932

LAUSANNA 1933

LAUSANNA 1934

LAUSANNA 1935

LAUSANNA 1936

LAUSANNA 1937

LAUSANNA 1938

LAUSANNA 1939

LAUSANNA 1940

LAUSANNA 1941

LAUSANNA 1942

LAUSANNA 1943

LAUSANNA 1944

LAUSANNA 1945

LAUSANNA 1946

LAUSANNA 1947

LAUSANNA 1948

LAUSANNA 1949

LAUSANNA 1950

LAUSANNA 1951

LAUSANNA 1952

LAUSANNA 1953

LAUSANNA 1954

LAUSANNA 1955

LAUSANNA 1956

LAUSANNA 1957

LAUSANNA 1958

LAUSANNA 1959

LAUSANNA 1960

LAUSANNA 1961

LAUSANNA 1962

LAUSANNA 1963

LAUSANNA 1964

LAUSANNA 1965

LAUSANNA 1966

LAUSANNA 1967

LAUSANNA 1968

LAUSANNA 1969

LAUSANNA 1970

LAUSANNA 1971

LAUSANNA 1972

LAUSANNA 1973

LAUSANNA 1974

LAUSANNA 1975

LAUSANNA 1976

LAUSANNA 1977

LAUSANNA 1978

LAUSANNA 1979

LAUSANNA 1980

LAUSANNA 1981

LAUSANNA 1982

LAUSANNA 1983

LAUSANNA 1984

LAUSANNA 1985

LAUSANNA 1986

LAUSANNA 1987

LAUSANNA 1988

LAUSANNA 1989

LAUSANNA 1990

LAUSANNA 1991

LAUSANNA 1992

LAUSANNA 1993

LAUSANNA 1994

LAUSANNA 1995

LAUSANNA 1996

LAUSANNA 1997

LAUSANNA 1998

LAUSANNA 1999

LAUSANNA 2000

ESTABLISSEMENTS BYLA, GENTILLY - SEINE - FRANCIA

COGNAC BISQUIT

DE BISQUIT DISOUCHÉ & C^o

JARNAC-COGNAC

UNICOS CONCESIONARIOS: FED' PFEIFFER & C^o - BORDEAUX

Fotografía Imperio DE HERNÁNDEZ HNOS.

CRIBE DE LA ESTACION

50 VARAS DEL PARQUE MORAZAN

RETRATOS EN TODOS LOS ESTILOS

ÚLTIMAS NOVEDADES

3627-10 mozo.

FUERZA

EL CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI

Estimula, Tonifica y Vigoriza las funciones del Cuerpo; Fortalece el Corazón, el Cerebro y los Nervios y es UN POTENTE Vitalizador en la Debilidad Sexual.

THE ULRICI MEDICINE CO. NEW YORK

Monarch

THE MONARCH TYPEWRITER

Unicos Agentes en Costa Rica - **TREJOS HERMANOS** 2883-8 rb.

A donde César Arguedas no vaya durante veinticuatro horas

pues necesita ese tiempo tan limitado, para reorganizar nuevamente el surtido que en un tiempo tan corto ha vendido el señor Arguedas. Viendo que el pueblo agradece, y que de todas partes llegan legiones haciendo un ruido de magníficos vestidos, ha dispuesto rebajar sus mercaderías un 25 por 100 y para convencerse hay que acudir a dicha tienda, establecida en el Mercado de esta ciudad.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

33.19

Fronte al Aserradero Chinchilla, Calle del Pacifico, San José, C. R.
 GRAN SURTIDO
 DE SOLERAS, CADENILLOS, VIQUETAS, ALFAJILLAS,
 REGLAS — TABLAS DE TODA CLASE

Depósito de Maderas

DE RAMON LEON HIJO

Tablancillos de 1/2 de 1 x 6 x 4 pulg.	¢ 1.10	Pochote
" " 2a. " " " "	" 1.00	"
" " 3a. " " " "	" 0.90	"
Tabillas " 1a. " 1/2 x 6 x 4 "	" 0.80	"
" " 2a. " " " "	" 0.70	"
" " 3a. " " " "	" 0.60	"

MOLDURAS Y RODAPIES, A 0.17 POR PULGADA
 Maderas de cedro, en todos gruesos — Precios reducidos

Congreso Constitucional

Empezó la sesión a las dos y cuarenta minutos de la tarde, con asistencia de treinta diputados.

Presidió el señor Pacheco. —Se aprobó y firmó el acta anterior.

Quedó aprobada la forma del decreto para ampliar la jurisdicción de la Alcaldía de Arenal, Guanacaste.

—El diputado Alpizar hace ver que se han quedado sin trabajo de una manera brusca, muchos empleados de la "Imprenta Nacional", entre los cuales hay muchísimos que han trabajado en aquel taller durante muchos años, a satisfacción de los jefes del establecimiento.

En atención a ésta, presenta un proyecto de ley para autorizar al Ejecutivo a fin de que pueda pagar a cada uno de los cesantes el sueldo del presente mes de abril a fin de auxiliar a los mientras consiguen trabajo. Esta disposición solamente reza con aquellos que tengan más de dos años de trabajar en dicha imprenta.

Para los que tenían de dos meses a dos años de servicios, el auxilio equivaldrá a una quinta del sueldo que devengaban.

A la vez hizo moción para que se dispensara el trámite de comisión a este proyecto, siendo aprobada y quedando tam-

bien aprobado el proyecto en primer debate.

—El mismo diputado hizo moción para que el Congreso nombrara una comisión de miembros de su seno, la cual elaborará un proyecto de ley para jubilar a todos los empleados públicos.

No se aceptó la moción.

—El señor Castro Ureña presentó un proyecto tendiente a reformar algunos artículos del Código Fiscal.

Una de ellas es hacer responsable al Estado de cualquier valor que se extravíe en el cobro y que haya sido remitido bajo certificado.

Los certificados pagarán un derecho de medio por ciento sobre el valor que ses enviado por Correo.

Pasó este negocio a estudio de la Comisión de Hacienda.

—El Ministro de Hacienda pide se adicione al presupuesto vigente la suma de \$ 791, para pagarla a don José Carlos Umaña, por sentencia del Tribunal de Justicia en la demanda que ese señor entabló contra el Estado, en reclamo de una faja de terreno para el servicio del Ferrocarril al Pacifico, la cual le fue expropiada.

—El Ministro de Gobernación transcribe un acuerdo de la Municipalidad de Puntarenas, en el cual se solicita ampliar a la suma de sesientos

Los horrores en el Presidio de San Lucas

UN EXPRESIDARIO HACE IMPORTANTES Y CONMOVEDORAS REVELACIONES DE LA MISERA VIDA QUE LLEVAN ALLI

Después de cumplir condena, regresó de San Lucas un joven artesano que fue penado por una bagatela cualquiera.

—Este joven, que era todo robustez y salud cuando a presidio marchó, regresó enfermo, anémico y ciego de aquel Penal. Enfermo de fiebres, por lo del maldigo del clima; anémico y flaco, por los pocos y malos alimentos que allí se suministran a los presos y ciego a causa de la misma anemia.

Y tanto se ha dicho en estos últimos tiempos de las miserias y penalidades por que pasan los reos en aquel Presidio, que aprovechamos la ocasión de nuestra vista con aquel ex-presidario, podíamos informarnos de lo que realmente ocurre en el Presidio.

He aquí la relación que nos hizo:

Ante que todo debo manifestar que salí agradecido de los Jefes del Presidio por las atenciones que me guardaron.

Mis cargos, pues, son honrados y desapasionados.

Efectivamente, en San Lucas el presidario pasa miserias y penalidades muchas.

La Isla de por sí es enfermiza; los enfermos son muchos y no hay allí medicinas que suministrarles.

Se le llama "Botiquín" a un armario que contiene unas cuantas docenas de embases vacíos.

El Médico oficial visita el Presidio cada quince días, receta y se marcha.

No hay allí quien despache esas recetas ni compones medicinales en el llamado "Botiquín" para fabricarlas.

Los alimentos que al reo se suministra son estos:

Arroz y frijoles, tortilla y café a toda hora.

Una pitirra de mala carne los días domingo por las tardes.

Para la "condimentación" de aquellos platos los cocineros NO USAN manteca; apenas "agua" y "sal".

Las tortillas llevan los granos de más casi enteros y no se tuestan; apenas se calientan.

Esa masa cruda y pesada produce males intestinales a muchos.

El café de tal no tiene más que el nombre; es agua-chicha, malo también para el estómago.

La carne que se da a los reos los domingos es de la peor clase; es traída de Puntarenas y se le da el tanto de dos onzas, con todo y huesos, a cada reo.

Llega hecha ya en pedacitos y se cocina en un gran perol; después de cocinada tiene mal gusto; con decir que los cocineros votan el caldo de la miama porque no se puede beber queda dicho todo.

Allí los reos nunca toman sopa, ni aún siquiera los enfermos, que tienen que alimentarse con los mismos alimentos que los sanos.

Carestía de la carne Sacando... el "unto"

Los carniceros han elevado el precio de la carne.

Y más que la subirán; estaba a 55 céntimos libra, y ahora está a 60; en la semana entrante a 70 y... sin rebaja.

Bien es cierto que el alza de precios de la carne, al pueblo le va ni la viene.

Hace mucho tiempo que no la carne, esto es, desde que aquel artículo pasó a la categoría de los de "lujo".

De manera que es a los "ricos" a quienes los carniceros sacan el "hunto".

Bien; pero a que se debe el alza de precios en la carne? preguntará el lector.

Sencillemente porque ha disminuido el consumo, y no por eso permitirán los carniceros que mengüen las ganancias.

Y a propósito de la carestía de ese artículo, leemos en un periódico extranjero:

"En la SITIADA Veracruz los artículos de primera necesidad han subido de precios notablemente; la carne de res se cotiza a 20 céntimos oro la libra, etc., etc."

Y aquí, en la Pacifica y bona cible Costa Rica, carnes probablemente de inferior calidad, se paga a treinta céntimos ORO, sin estar en estado de sitio!

Y se quejan de la carestía los veracruzanos!!

Falleció el domingo en esta capital el apreciable caballero don A. Lasker muy conocido y estimado en este país y especialmente en Limón, que fue el campo de su actividad.

Se distinguió siempre el señor Lasker como un trabajador inteligente y constante y por su acrisolada honradez. Fue además un amigo leal y sincero y quienes con el tuvieron relaciones, siempre lamentarán su desaparición.

Las exequias fúnebres se verificaron en casa de Mr. D. A. Johnston y luego fueron conducidos sus restos al Cementerio Protestante.

Enviamos el pésame a Mr. John M. Keith, amigo y jefe del extinto, a Mr. Johnson, compañero del mismo y a toda la familia doliente.

Nota de duelo

Falleció el domingo en esta capital el apreciable caballero don A. Lasker muy conocido y estimado en este país y especialmente en Limón, que fue el campo de su actividad.

Se distinguió siempre el señor Lasker como un trabajador inteligente y constante y por su acrisolada honradez. Fue además un amigo leal y sincero y quienes con el tuvieron relaciones, siempre lamentarán su desaparición.

Las exequias fúnebres se verificaron en casa de Mr. D. A. Johnston y luego fueron conducidos sus restos al Cementerio Protestante.

Enviamos el pésame a Mr. John M. Keith, amigo y jefe del extinto, a Mr. Johnson, compañero del mismo y a toda la familia doliente.

Compra de plantaciones de cacao

En representación de un Sindicato Francés deseamos recibir propuestas de venta de plantaciones de cacao o terrenos apropiados que tengan facilidad para exportación del fruto.

A. G. Carranza S. & Co.

AGENTES COMERCIALES

San José, C. R., apartado 746. 3739-2 a 4 ju

Dr. Julio Aguilar Soto

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha de 2 a 4 p. m. en la oficina del Dr. José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía. 3596 16 mayo

A los Sres. Médicos

La Medicatura del Pueblo del cantón de Aivarado, dotada con \$ 200.00 mensuales está vacante. El Doctor desea residir en Pacayas y visitar únicamente una vez al mes los distritos de Cervantes, Capellades y Santa Cruz. El mejor clima de la República y toda posibilidad de muy buena clientela. Tel. 4 400 07-1212

TRASLADO

Aviso a mi numerosa clientela que del 10 de Junio en adelante trasladaré mi conocida Barbería Imperial al local que ocupó don Benjamín Piza, frente a La Mascota. VICTOR MALTES. Propietario. 3629-20 my a. s. o.

Primero de Julio VIAJE A EUROPA Rite Excursion Company

In. 3721 P. L. 66 30 M. - 30 J.

Corte Suprema de Justicia

10. de Junio.

Leída una comunicación del señor Presidente del Colegio de Abogados, en que manifiesta q' ha sido incorporado en dicho Colegio, el doctor don Francisco Antonio Funes; se acordó inscribir al mismo en el catálogo respectivo.

—Se nombró al licenciado Ramón Bustamante Castro para sustituir al Juez lo. Civil de esta provincia, Lic. don Víctor Vargas Quesada, durante el tiempo que éste emplee en hacer la visita anual a las Alcaldías de su jurisdicción.

—Se comisionó al señor Gobernador de Puntarenas para q' juramente al Juez de Primera Instancia de dicha provincia, Lic. Emiliano Odio Méndez, durante el periodo legal que empieza hoy.

—Se levó un oficio del Notario Público don Emiliano Brenes Gutiérrez, en que comunica que ha abierto nuevamente su oficina para ejercer sus funciones en esta ciudad.

—Para sustituir al escribiente del Juzgado lo. Civil de esta provincia, señor Otoniel Pacheco Cooper, durante la licencia que se le concedió para separarse de su puesto, se eligió al señor Maurilio Mora Carvajal.

—Se eligió al primero de la terna respectiva, señor Juan Monge Rodríguez para el cargo de Secretario de la Alcaldía de Acosta; y se nombró al mismo

trado en la persona de Antonia Caracchi y lesiones a Dolores Morales Caracchi, homicidio y lesiones en perjuicio de Fulgencio Quirós Sánchez y Eladio Quirós Marín, y homicidio perpetrado en la persona de José Barrantes Corrales, respectivamente, se acordó dar el informe de ley al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en cuanto a la de Euliseo Quirós, y favorable en cuanto las demás.

COMPRA Y VENTA

Se desea comprar una finca en clima frío y que tenga montañas.

Se vende una hermosa casa de habitación, de madera, con 1,100 metros cuadrados de terreno en la parte Este de San José.

Dirigirse al Apartado 469. 3711-30 my a 2 ju.

LA TUBERCULOSIS

La tuberculosis, el asma, los catarros no existen más, el TABONNUGO los cura.

La ciencia universal recomienda al Guayacal como primer antiséptico de las vías respiratorias, el Tabonuco es el primer balsámico hasta hoy conocido.

Exija usted a su boticario que le venda el legítimo Jarabe del Tabonuco al Guayacal, el mejor medicamento para curar en un momento un resfriado, una gripe o una tos.

Casa contra temblores

Se alquila una casa en el lugar más sano y alto de San José. Es de madera y bastante cómoda para una familia regular; tiene instalación eléctrica y teléfono. Está situada frente al svich de las Carmoli, contiguo al Lic. don Fabio Baudrit. Informes en estas oficinas. 3716-23 my a. 2.

Ofrece a sus favorecedores = LA ARGENTINA = los siguientes artículos

AZUCAR DE 1a., 2a. y 3a.—CAFE, gran surtido en clases de las mejores calidades.—ARROZ Carolina planchado y de glanchar y del país. SAL CRIOLLA.—ALMIDON DE YUCA.—MANTECA.—FOSFOROS.—BOLSAS DE PAPEL.—PAPEL Lito ENVOLVER, de panadero, carnicero y sulph.—LECHE CONDENSADA y en general todos los artículos del ramo.

LOS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA.

TELEFONO 406

Este anuncio es propiedad de la Biblioteca Nacional. "PARTADO 47" Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes. "ARGENTINA" REPRESENTA AHORRAR DINERO!

AVISOS DE OCASION

25 céntimos por inserción
Este es el precio de cada línea...

PARA COMERCIO - Alquiler un local grande
de 500 metros...

PARA VENTA - Tengo un negocio de venta
de ropa...

PARA TRABAJO - Trabajo de calidad en el ramo
de la imprenta...

SE VENDE una casa preciosa de baharecos
en la zona de la Playa...

SE VENDE una casa preciosa de baharecos
en la zona de la Playa...

SE VENDE una casa preciosa de baharecos
en la zona de la Playa...

SE VENDE una casa preciosa de baharecos
en la zona de la Playa...

RELOJERIA SUIZA
ALCIDES CHAPATTE
Calle del Carmen - San José

RELOJERIA SUIZA
ALCIDES CHAPATTE
Calle del Carmen - San José

CARNICERIA "EL CAPRIBO"
DE A. COLOMBARI
Esta carnicería de fama justificada...

SASTRERIA Y TIENDA
INGLATERRA Y FRANCIA
Gran rebaja de precios en todos los artículos...

UNICO DEPOSITO DE MADERAS DE TARRAZU
LA MEJOR ZONA DE COSTA RICA
Ofrezco reglas desde 15 cts. hasta 40 cts.

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA
MARIA v. DE CARBONI
SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO No. 766

TINTORERIA PERALTA
AL SUR DEL COLEGIO DE SEORITAS
Colores firmes y brillantes

BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS
J. VICENTE PERALTA
Procedimientos modernos sin fétidos

AGRICULTORES
Por el próximo vapor WASQUENWALD llegará
completo surtido de SEMILLAS para HORTALIZA.

HOTEL VALENCIA
Con este nombre ha abierto esta ciudad un hotel elegante
e higiénico...

SANTAL MIDY
Supresión de las inyecciones.
Tratamiento el más fácil y el más discreto.

CURACION RAPIDA Y RADICAL
de los flujos antiguos o recientes
Desconfiar de las Falsificaciones

KANANGA DEL JAPON
Unica Legitima
DE Y. RIGAUD
PARIS
AGUA DE KANANGA DEL JAPON

MAQUINAS PARA LA AGRICULTURA "MELOTTÉ"
En el ALMACEN ROMERO hay depósito de RASTRAS
Y ARADOS de varios diseños.

TALABARTERIA Y ZAPATERIA
10 V. DEL PARQUE MORAZAN
Especialidad en los ramos de Talabartería y Zapatería.

LA FUNERARIA DE M. CAMPOS HNOS.
Avenida Central - Cuesta de Moras
LA MEJOR DEL PAIS

Servicio de Vapores
United Fruit Co.
Servicio de Vapores de Enero a Junio, 1914

PARA NUEVA YORK
Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania
y puertos del Mediterráneo.

LINEA DE VAPORES
Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania
y puertos del Mediterráneo.

ELDER'S & FYFFES, LTD.
LINEA DIRECTA DE VAPORES - SERVICIO DIRECTO DE VAPORES ENTRE LIMON, (C. R.)
Y BRISTOL, INGLATERRA - SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

HAMBURG - AMERICAN LINE
ATLAS SERVICE
Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de
Limon semanalmente para NEW YORK, y hacen escalas en
COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA.

Jardineria Artística Costarricense
DE GUSTAVO SANCHEZ R.
Situada en el alto de Cuesta de Moras, frente al Colegio de Sión

OVOMALTINE
DEL DOCTOR WANDER
Apreciado por los Médicos más afamados del mundo
Puede tomarse a todas horas. Sabor delicioso